



Carta anual 2022 de Fundación Corona

¿Cuál ha sido nuestra apuesta en reducción de brechas en Colombia durante el 2022?

Durante los últimos 60 años, Fundación Corona ha sido una fundación familiar comprometida con la reducción de la brecha de inequidad en Colombia. A lo largo de este tiempo, hemos estado acompañando el progreso del país en momentos desafiantes y decisivos, adaptándonos, cambiando e innovando para abordar las necesidades de cada década. Junto con nuestros aliados, hemos entregado a Colombia herramientas, conocimiento, programas e innovaciones que han ayudado a mitigar las barreras hacia la equidad.

Examinando nuestros hitos del 2022 reafirmamos uno de los principales aprendizajes que hemos tenido durante estas 6 décadas, y es que el cambio y el progreso solo son posibles desde la articulación, desde las redes, desde un sistema.

Las soluciones son posibles cuando todos los actores involucrados en un problema, y por ende en una solución, se unen y trabajan en una misma dirección.

En 2022, colaboramos con más de 300 socios y aliados en diversas agendas y regiones de Colombia. Esta articulación es la base fundamental de nuestra fortaleza, ya que nos permite trabajar en equipo, contar con aliados expertos, abiertos y generosos, y potenciar nuestras capacidades mutuamente. Gracias a esta sinergia, mejoramos las condiciones que **permiten avanzar en nuestras teorías de cambio y generar transformaciones sostenibles y duraderas.**

Es a través de nuestros aliados, los líderes y participantes de los programas que podemos aprender, fortalecer las relaciones, ajustarnos constantemente a las necesidades del país y entregar herramientas, modelos y cambios estructurales, o reformas, para impulsar el desarrollo y el bienestar de los colombianos.

Durante el 2022 tuvimos la oportunidad de revisar y fortalecer las teorías de cambio de los modelos de la fundación y avanzamos en la estructuración de apuestas en los territorios que tenemos priorizados actualmente: Bogotá, Yumbo, Buenaventura, Urabá y Barranquilla. Es así como, junto a nuestros socios y aliados, logramos que más de 50 organizaciones y 30 entes públicos, apropiaran conocimiento, herramientas y metodologías para promover las trayectorias de educación y empleo, y la participación ciudadana efectiva.

Este 2023, y por la fuerza de nuestro modo de trabajo, seguimos apostándole a la articulación con los actores de los sistemas de educación y empleo, y participación ciudadana, a través de espacios colectivos como la Alianza Estado Abierto, la Alianza por la Transformación Social, Global Opportunity Youth Network, Compromiso Valle, Nuestra Barranquilla, el National Advisory Board de inversión de impacto y la Alianza para la Inclusión Laboral, entre otros. Nuestro compromiso de trabajar en redes y de compartir nuestro conocimiento, nos abrió caminos para poder compartir las herramientas y aprendizajes participando en más de 60 eventos nacionales e internacionales, siendo anfitriones de 24 de ellos, y reuniendo a las voces más importantes en torno a empleo inclusivo, pago por resultados, datos para la toma de decisiones y la agenda de juventud.

En cada una de nuestras líneas estratégicas tuvimos apuestas importantes y aportamos para mejorar la vida de miles de colombianos durante el 2022. Estos fueron algunos de los resultados más relevantes de este año:

EN EDUCACIÓN Y EMPLEO, a través de nuestras iniciativas y alianzas, conseguimos que más de 3.200 personas en condición de vulnerabilidad accedieran a un empleo digno; que cerca de 17.600 personas tuvieran acceso a información para decidir sobre su trayectoria educativa y laboral; y que alrededor de 8.500 personas participaran en programas de fortalecimiento de competencias duras y/o habilidades socioemocionales. Además, 125 colegios, 46 organizaciones, 93 empresas y 10 entes públicos incorporaron herramientas y conocimiento que les permite incorporar una visión sistémica de la trayectoria entre la educación y el empleo, favoreciendo la articulación entre los actores claves.

EN PARTICIPACIÓN CIUDADANA, igualmente a través de nuestras iniciativas y aliados, logramos que 421 líderes participaran en procesos de fortalecimiento de competencias; que 2.198 ciudadanos usaran canales y espacios de participación en los territorios; y que 19 entes públicos implementaran prácticas de Estado Abierto. Además, 12 organizaciones y emprendimientos sociales incorporaron, durante el 2022, herramientas y metodologías que co-construimos. En esta línea estratégica desarrollamos, junto a nuestros aliados, 22 documentos técnicos e informes que fueron relevantes en procesos de toma de decisiones.

Los invitamos a que conozcan los resultados que nos permitieron lograr estos resultados y a que exploren nuestros principales logros e hitos en el [Reporte de Desempeño y Logros 2022](#).

La credibilidad y las redes que hemos construido en estos 60 años, articulado con los valores y la visión de la familia fundadora, el gran conocimiento y apoyo de nuestros aliados, y el enorme compromiso de cada uno de los colaboradores de la fundación, nos ha llevado por 11avo año consecutivo a ser una de las organizaciones de la sociedad civil más admirada por los líderes del país. Esto nos ayuda a seguir abriendo puertas para el progreso y para implementar nuevas apuestas, junto a nuestros socios, por la equidad y la movilidad social de Colombia.

¡Te invitamos a que conozcas [Equidad y Trabajo Colaborativo: Las bases para construir país](#), nuestro libro sobre como ha sido nuestra forma de trabajo durante estos 60 años!

Daniel Uribe

Director Ejecutivo
Fundación Corona

